



0 - PATOLOGÍA GINECOLÓGICA EN RADIOLOGÍA DE URGENCIAS

N. Insausti Jaca¹, E. Larrazábal Echevarría¹, I. Pérez Arroyuelos², L. Hernaiz Argudo¹, M.B. Guantes del Vigo¹ y M. Aperribay Ulacia¹

¹Hospital Alto Deba, Mondragón, España. ²Hospital de Galdakano, Galdakano, España.

Resumen

Objetivo docente: Revisar la patología de origen ginecológico que cursa con dolor pélvico agudo y describir e ilustrar los hallazgos radiológicos que nos permiten llegar al diagnóstico.

Revisión del tema: El dolor abdominal agudo constituye un reto diagnóstico para el médico y el radiólogo de urgencias debido al amplio abanico de etiologías que puede presentar. Entre ellas hay que tener muy en cuenta el origen ginecológico, especialmente en mujeres en edad fértil. Por tanto, es necesario conocer la anatomía, fisiología y patología ginecológica para poder orientar el diagnóstico y manejo clínico en la urgencia. La ecografía es la técnica de imagen de primera línea en el estudio del dolor abdominopélvico en la mujer, empleándose en ocasiones la TC para confirmar o completar el estudio. Presentamos una revisión iconográfica de los hallazgos de imagen en las principales patologías que condicionan una exploración urgente. Entre ellas podemos encontrar patología ovárica (rotura folicular, quistes hemorrágicos, torsión), patología uterina (hematómetra, degeneración/hemorragia de miomas), enfermedad inflamatoria pélvica, embarazo ectópico, endometriosis, complicaciones posquirúrgicas...

Conclusiones: La patología ginecológica es una causa frecuente de dolor abdominal bajo, especialmente en mujeres en edad fértil. Conocer el espectro de patología y sus características radiológicas es clave para poder realizar un correcto y precoz diagnóstico que permita un eficaz manejo clínico en la urgencia.